«Muchas niñas africanas dejan el colegio, mientras los niños siguen estudiando»

Formada en la universidad pública de Kampala (Uganda), Kyamummi ha trabajado durante más de diez años en el proyecto CHEP, que presta asistencia sanitaria a niños de 4 a 14 años en los suburbios de Nairobi, capital de Kenia.

UCV Irene Kyamummi: "Muchas niñas africanas dejan el colegio tras Primaria, mientras los niños siguen estudiando"

La médica ugandesa Irene
Kyamummi, Premio Harambee 2020
a la Promoción e Igualdad de la
Mujer Africana, ha pronunciado una
conferencia en la sede de la Facultad
de Medicina y ciencias de la Salud de
la Universidad Católica de Valencia
(UCV) sobre su trabajo en zonas
deprimidas de Kenia y Uganda.

Formada en la universidad pública de Kampala (Uganda), Kyamummi ha trabajado durante más de diez años en el proyecto CHEP, que presta asistencia sanitaria a niños de 4 a 14 años en los suburbios de Nairobi, capital de Kenia. Junto a cuidados médicos a los niños, el programa facilita formación y habilidades para el desarrollo profesional,

especialmente de chicas jóvenes y madres de barrios marginales.

"Los niños siguen yendo a clase, pero muchas niñas abandonan el colegio al finalizar Primaria, lo que afecta a su autoestima, a su manera de ser en la sociedad. Tenemos que ayudar a las chicas africanas desde Primaria para que puedan seguir con su educación", ha señalado Kyamummi en su conferencia.

Educación y salud, unidas

Desde que comenzó a desarrollarse el proyecto en Kenia más de 5.000 niños y sus familias se han beneficiado de él: "Hacemos cosas sencillas. Visitamos a los niños en los colegios, donde los desparasitamos y les hacemos chequeos médicos, por ejemplo. A aquellos que encontramos con patologías serias los llevamos al hospital; muchas veces ni siquiera saben que están enfermos".

En opinión de esta médica ugandesa, la salud "tiene mucho que ver con la educación". Así, "cuando los niños están enfermos no van al colegio" y los maestros de los colegios les han comunicado que, gracias a CHEP, el absentismo es mucho menor".

Ante el éxito de su trabajo en Nairobi, Kyamummi ha regresado a su país de origen para desarrollar el proyecto en los suburbios de Kampala: "Empezar nunca resulta fácil, pero creo que es posible conseguir lo mismo que en Kenia".

Respecto del galardón que le ha sido concedido, Kyamummi reconoce que, al recibir la noticia, esta le sorprendió "porque CHEP es un proyecto pequeño", y no sentía que estuviese haciendo "algo grande". En una reflexión posterior se ha dado cuenta de que, aunque poco notorio, CHEP "ha cambiado la vida de muchos niños".

Harambee ONGD

Kyamummi desarrolla su actividad gracias a muchos voluntarios y donantes a través de la ONG Harambee, que ha colaborado en la puesta en marcha y financiación de más de 100 proyectos (de alfabetización, sanidad, educación, promoción y liderazgo de la mujer, concienciación de la opinión pública...) en 22 países del África subsahariana.

Harambee-ONGD apoya proyectos sostenibles llevados a cabo por africanos comprometidos con el desarrollo de sus propios países, la mayoría dirigidos a las mujeres, que constituyen el sector más vulnerable de la población.

Entre los proyectos llevados a cabo destaca 'Diseños que cambian vidas', en el que diseñadores valencianos consiguen becas para que chicas de Costa de Marfil y Togo puedan realizar estudios de Corte y Confección. Se realizan en colaboración con la Fundación COSO para el Desarrollo de la Comunicación y la Sociedad.

T	T	\boldsymbol{C}	7
ι	J	C	V

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/proyecto-chep-asistencia-sanitaria-uganda/(12/12/2025)</u>